

## **BILAN DES ACTIVITES DE FIN D'ANNEE-BOZ**

Les différents projets, activités et sorties pédagogiques menés tout au long de l'année viennent enrichir les apprentissages fondamentaux et sont en conformité avec les programmes scolaires.

**Nous remercions vivement le Sou et le SIVOS pour leur soutien financier ainsi que les parents qui nous accompagnent.**

- Les deux classes ont continué leurs visites régulières à la **bibliothèque de Boz** avec lecture d'histoires par Marie-Claire et Sandrine et emprunts de livres. Merci à elles.

Certains élèves volontaires ont joué le rôle d'**ambassadeurs de la biodiversité** le samedi 10 mai à **la fête du livre** et ont tenu le stand de l'école. Ils ont pu présenter aux visiteurs les oiseaux et les arbres du jardin pédagogique. Avec Marc Borrel, ils ont présenté le travail réalisé autour de la Reyssouze avec le partenariat du syndicat "Reyssouze et Affluents", la sève de bouleau, les propriétés de la saponaire...

- Les deux classes ont continué de travailler au sujet de leur **ATE (Aire Terrestre éducative)** : projet visant à sensibiliser les élèves sur l'importance de la biodiversité) :

-Test de l'explor'Games "Les gardiens du Royaume des Oignons" (10-04)

-Reconnaissance d'arbres, rallye-photo, tatakizomé, animaux en osier et tressage au jardin pédagogique (06-05)

- **Lecture d'élèves** volontaires à la cérémonie **du 8 mai** sur les communes de Boz, Ozan et Reyssouze.

- **Séances musique avec Mathilde Dubois** : 10 séances de 45 min par classe, avec chants, percussions, rythmes, écoutes, les lundis sur le thème du cinéma du mois de mars au mois de juin.

Un petit spectacle est prévu lors des **portes ouvertes** de l'école de Boz le mardi 17 juin pour accueillir les nouveaux CE2/CM1 et leurs familles.

- Le **syndicat de rivière de la Reyssouze** a proposé aux classes de Boz de participer à des animations autour de la Reyssouze. Ces sorties ont été une belle occasion de mieux connaître cette rivière, sa biodiversité et les aménagements en cours. Une restitution des travaux des élèves a été proposée les 22 et 23 mai à la maison de l'eau de Pont-de-Vaux.

- Présentation de la Reyssouze par le Syndicat de la Reyssouze (8-04)

- Découvertes des travaux sur la Reyssouze en vélo (10-04), du Rivon et de sa biodiversité en vélo (14/04)

- **Cycle roller** : sur une dizaine de séances aux mois de mai et juin dont 5 séances avec notre expert Franck et une sortie sur la voie verte à Charnay le lundi 23 juin.

- **Intervention de bénévoles du don du sang**, le 10 juin

### **Activités spéciales CM2**

- **Rencontre sportive**, le 13 mai au complexe sportif de St Bénigne avec les écoles du secteur, organisée par les sections football et rugby du collège de Pont-de-Vaux.

- Le jeudi 5 juin, participation à la **Journée de l'Environnement** organisée par la Communauté de Communes avec au programme :

-visite de **CROCU** à St Trivier de Courtes : où vont nos poubelles ? que deviennent-elles ?

-découverte de l'exposition interactive de la **maison de l'eau et de la nature de Pont-de-Vaux**, exposition (bornes interactives, animation vidéo, restitution des travaux des écoles ayant travaillé sur la Reyssouze)

Les CM2 sont au point pour être de bons éco-citoyens !

- **Découverte du collège de Pont-de-Vaux et défi anglais**, le vendredi 20 juin : visite, explications de la demi-pension, carnet de correspondance, organisation pédagogique en classe de 6ème (le cartable, les devoirs, les fournitures scolaires,...), visite du CDI (découverte de son fonctionnement, des ouvrages, de son rôle,...) et défis anglais.

De nouvelles aventures et expériences pour grandir sont d'ores et déjà prévues pour la rentrée prochaine avec **une semaine de classe de découvertes au Centre Eden de Cuisery du 6 au 10 octobre 2025**.

Toutes nos aventures peuvent être suivies sur le blog du RPI : <https://rpibor.marelle.org/>

## **BILAN DES ACTIVITES DE FIN D'ANNEE-OZAN**

L'équipe enseignante remercie l'ensemble des membres du Sou des écoles pour le financement des différents projets pédagogiques menés sur le site d'OZAN.

- Tous les élèves ont participé à un atelier *POTERIE* qui s'est déroulé sur 3 séances avec notre intervenant : Nicolas GONNET, céramiste et potier.

Les élèves ont pu découvrir de nouveau à travers cette activité, le métier noble de l'Artisanat, courant mars, et ainsi développer leurs compétences en créativité et en motricité fine.

Le thème de travail cette année a porté sur la fabrication d'animaux.

Les réalisations des élèves ont été très réussies. Félicitations à tous les enfants.

- *deux sorties au CIN'ECOLE de PONT-DE-VAUX : l'objectif est de développer la culture cinématographique chez les élèves.*

- Ils ont pu visionner le 1<sup>er</sup> film : « Bambi, l'histoire d'une vie dans les bois » de Michel FESSLER, le vendredi 11 avril après-midi. Ce film était très original : il a été traité sous la forme d'un documentaire : toutes les prises de vue étaient réelles.

- le 2<sup>ème</sup> film, le vendredi 9 mai : « Le peule Loup » de Tomm MOORE et Ross STEWART. Le sujet traité est pertinent. En effet, il permet d'aborder la thématique suivante : « l'homme est un danger pour le loup ».

- deux voyages scolaires :

- Le 1<sup>er</sup> voyage scolaire a eu lieu au « Musée de la BRESSE, Domaine des PLANONS, à SAINT-CYR-SUR-MENTHON » pour les classes de GS-CP et de CP-CE1, le vendredi 16 mai.

*L'objectif de cette sortie était de découvrir la Vie d'Autrefois.* Tous les élèves ont pu bénéficier de la visite du musée de la vieille ferme et de ses granges mais aussi participer à un jeu de piste dynamique et découvrir un atelier pratique : la fabrication d'une brique en terre crue, matériau nécessaire à la construction des murs de la vieille ferme.

Chaque enfant a pu rentrer chez lui avec un souvenir de cette journée.

- Le 2<sup>ème</sup> voyage scolaire s'est déroulé au « Musée de la Préhistoire » à SOLUTRE pour la classe de CE1-CE2, le lundi 26 mai. *L'objectif était là aussi de développer la culture historique et patrimoniale des élèves.*

Tous les enfants ont pu bénéficier de la visite du musée mais aussi d'ateliers manuels. Là encore, ils ont pu rentrer avec un souvenir de ce voyage scolaire.

Remarque : les photographies des deux voyages scolaires ont été diffusées sur le blog du RPI, rubrique école d'OZAN.

- *la photographie de classe. Nous avons organisé cette surprise à l'ensemble de nos élèves, le vendredi 19 mai, avec la connivence des familles. Nous les remercions. L'ensemble des recettes profitera à la coopérative scolaire d'OZAN afin de financer du petit matériel pour la rentrée prochaine si besoin est.*

## **BILAN DES ACTIVITES DE FIN D'ANNEE-REYSSOUZE**

### **UNE MATINEE AVEC LES PARENTS SUR LE THEME DE CARNAVAL**

Les parents volontaires sont venus animer des ateliers : confection de masques, lecture d'histoires, atelier KAPLA, atelier avec jeux d'équilibre en salle de motricité, réalisation d'affiches pour annoncer le carnaval de l'école. Les enfants de l'école maternelle de la PS à la GS étaient mélangés pour permettre de l'entraide, des échanges, de la coopération.

Nous remercions les parents qui se sont proposés tout au long de cette année pour les animations.

### **CARNAVAL**

Le dernier jour avant les vacances de février, les enfants sont venus déguisés à l'école et ont défilé dans les couloirs de l'école avec une animation musicale en lien avec les thèmes des déguisements : les princesses, les super héros, les animaux.. C 'était un moment très joyeux dans l'école qui s'est terminé par une danse collective dans les couloirs.

### **MUSIQUE AVEC MATHILDE DUBOIS**

Nous avons commencé des séances de musique qui durent 1 heure, le lundi matin pour les deux classes. Cette année le thème proposé est l'expression corporelle avec un travail sur le corps, sur la pratique rythmique, avec percussions corporelles et rythmes. L'intervenante musicale leur apprend également 2 ou 3 chants et joue des instruments de musique, de la guitare et du saxophone.

### **SPECTACLE DU JEUDI 15 MAI « LE PALAIS DES 5 SENS »**

La compagnie Planète Mômes est venue nous présenter un spectacle très vivant et interactif sur le thème des 5 sens avec la participation active des enfants ravis d'aider la comédienne à résoudre les 5 énigmes. Nous avons bénéficié d'une nouvelle intervenante, une comédienne qui a mis en scène le spectacle comme une pièce de théâtre. Les enfants ont beaucoup aimé ce spectacle riche et rythmé et ils ont bien chanté avec la chanson « Sur ma tartine devine devine » apprise avant le spectacle.

### **JARDINAGE**

Les enfants ont planté des salades, des radis, des courgettes, des petits pois. Ils apprennent à nommer les outils de jardinage, à les utiliser, à différencier les graines et les plants, à arroser, à observer la croissance au fil des jours, à désherber puis à la fin manger leur récolte ( les radis et les salades)

Nous remercions la mairie de Reyssouze et le cantonnier pour le nettoyage impeccable du patio : la partie plantation et la partie bétonnée. Nous avons retrouvé un patio tout propre, c'était très agréable pour les enfants et les enseignants.

### **LA SORTIE SCOLAIRE**

La classe de PS MS visite la ferme de SAGY avec un tour de la ferme à pied le matin avec un animateur qui explique les différents animaux de la ferme ( noms, habitat, nourriture..), le pique-nique le midi avec des jeux libres. L'après-midi, les enfants sont répartis en groupes pour participer à 3 ateliers : visite de la ferme en tracteur, tour de calèche, jeux dans les structures gonflables et les trampolines et nourrissage au biberon des petits agneaux. La classe de MS GS visite le zoo de Touroparc.

Nous remercions les parents qui ont été très nombreux à se proposer pour nous accompagner lors de ces deux sorties.

### **VISITE DE L' ECOLE D' OZAN**

Les GS et les MS iront à Ozan visiter l'école et participer à des jeux sportifs.

### **ANIMATION LEARN AVENTURE**

Le jeudi 3 juillet l'animation Learn Aventure, déjà proposée l'année dernière sera reconduite cette année afin de présenter le jeu aux PS et afin de permettre aux MS et GS de refaire l'activité avec des défis plus complexes. Les enfants équipés d'un "doigt magique", le doigt électronique doivent retrouver des animaux ou objets de leur carte sur des balises puis aller valider leur réponse sur un ordinateur. Les enfants cherchent, courrent, s'activent à leur rythme et apprennent en s'amusant. A la fin, un diplôme est remis à chaque enfant avec le score obtenu. Ce jeu est proposé aux deux classes sous le préau de l'école maternelle.